

**ANALISIS MOTIF UKIR TUMBUHAN BERBASIS
KEARIFAN LOKAL DI KABUPATEN JEPARA SEBAGAI
SUMBER BELAJAR IPA SMP/MTS MATERI KINGDOM
PLANTAE**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (SI)
dalam Bidang Ilmu Pengetahuan Alam (IPA)**

Oleh:

**Yunita Ayun Khasanah
1910710059**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI TADRIS ILMU PENGETAHUAN ALAM
TAHUN 20**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS TARBİYAH



Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
 Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : YUNITA AYUN KHASANAH
 NIM : 1910710059
 Fakultas : Tarbiyah
 Program Studi : Tadris IPA
 Judul : ANALISIS MOTIF UKIR TUMBUHAN BERBASIS KEARIFAN LOKAL DI
 KABUPATEN JEPARA SEBAGAI SUMBER BELAJAR IPA SMP/MTS MATERI
 KINGDOM PLANTAE

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 01 Maret 2023 sampai dengan 28 Juni 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 29 Juni 2023



Sulasfiana Alfi Raida, M.Pd.
 NIP. 199001302040042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322

Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

Email: <https://tarbiyah.iainkudus.ac.id/> Website:

www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi
saudara:

Nama : Yunita Ayun Khasanah
NIM : 1910710059
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Tadris Ilmu Pengetahuan Alam
Judul : Analisis Motif Ukir Tumbuhan Berbasis Kearifan
Lokal di Kabupaten Jepara sebagai Sumber
Belajar IPA SMP/MTs Materi Kingdom Plantae

Telah diujikan pada **18 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam
Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium
Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197205102000031002 Penguji I	20/07 ⁻²³	
<u>Ulva Fawaida, M.Pd.</u> NID. 198808112003092017 Penguji II	20/07 ⁻²³	
<u>Dody Rahayu Prasetyo, M.Pd.</u> NID. 198901181004092017 Sekretaris Sidang	20/07 ⁻²³	
<u>Sulasfiana Alfi Raida, M.Pd.</u> NID. 199001302040042016 Dosen Pembimbing	20/07 ⁻²³	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	20/07 ⁻²³	

iii

iii

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, Saya **Yunita Ayun Khasanah NIM 1910710059**, sesungguhnya bahwa Skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 28 Juni 2023
Yang Menyatakan



Handwritten signature of Yunita Ayun Khasanah.

Yunita Ayun Khasanah
NIM. 1910710059

MOTO

*“Hidup itu tidak boleh sederhana
Hidup itu harus Hebat
Kuat dan Bermanfaat
Yang sederhana adalah Sikap”*

*“Hatiku tenang karena mengetahui bahwa apa yang melewatkanku tidak
akan pernah menjadi takdirku. Dan apa yang menjadi takdirku tidak
akan pernah melewatkanku”
(Ummar Bin Khattab)*



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, segala puji syukur penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini tepat pada waktunya. Dengan segenap hati skripsi ini penulis persembahkan kepada:

1. Cinta pertama dan jantung hidupku, Bapak Sumar terimakasih telah memberikan ribuan dukungan, motivasi, dan kasih sayang yang tiada henti. Terimakasih selalu menjadi pengingat dan penguat agar penulis tidak pantang menyerah dalam menyelesaikan apa yang harus diselesaikan.
2. Ibuku, Ibu Siti Khamidah yang tanpa henti merapalkan doa untuk setiap langkah keberhasilan putrinya, terimakasih sudah memberikan ketenangan sehingga penulis yakin bahwa penulis bisa menyelesaikan study ini.
3. Adekku, Adelia Wulandari terimakasih sudah menemani, memberikan semangat, dan menyakinkan penulis bahwa sedikit lagi penulis mampu melewati masa ini. Tumbuhlah dengan hebat kamu bisa lebih dari apa yang kamu kira. Andaka Hasan Kareem adik kecilku terimakasih sudah menjadi penyemangat dan memberikan hiburan ketika lagi suntuk dengan tugas-tugas selama perkuliahan.
4. Segenap Dosen Tadris IPA, khususnya dosen pembimbing Ibu Sulasfiana Alfi Raida M.Pd., terimakasih senantiasa membimbing dengan sabar dan memotivasi penulis hingga skripsi ini terselesaikan.
5. Teman-temanku Tadris IPA B'19, Terimakasih sudah kebersamai penulis dalam suka dan duka dari awal perkuliahan hingga akhir perkuliahan ini. Semoga silaturahmi kita tetap terjaga dan sukses dimanapun kalian berada.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s/}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s }	ض	D{/d/}	ن	N/n	...اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t/}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h/}	ظ	Z{/z/}	هـ	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالِمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waaf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT atas pertolongan-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Analisis Motif Ukir Tumbuhan Berbasis Kearifan Lokal Di Kabupaten Jepara Sebagai Sumber Belajar IPA SMP/MTs Materi Kingdom Plantae”. Skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana pada Program Studi S1 Tadris IPA Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Penulis menyadari dalam penyusunan skripsi ini banyak menemukan kendala baik secara internal maupun eksternal. Namun berkat dukungan dan semangat dari banyak pihak akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Dengan kesadaran penuh izinkan penulis mengucapkan terimakasih kepada pihak terkait:

1. Prof. Dr. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si., Selaku rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. selaku Dekan fakultas tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus
3. Iseu Laelasari, M.Pd. selaku ketua Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Alam.
4. Sulasfiana Alfi Raida, M.Pd. selaku dosen pembimbing yang telah sabar membimbing penulis dengan selalu memberikan motivasi penulis untuk segera mengerjakan skripsi. Serta bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam menyelesaikan skripsi yang lebih baik.
5. Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd., Ulya Fawaida, M.Pd., Dody Rahayu Prasetyo, M.Pd., selaku penguji I, penguji II, dan sekretaris sidang penulis ucapkan terimakasih atas waktu dan sarannya untuk perbaikan dalam penyusunan skripsi.
6. Para dosen atau staf Tenaga kependidikan di Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus, khususnya Tim Dosen Tadris IPA IAIN Kudus yang telah membimbing dan membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
7. Kedua orangtuaku, Bapak Sumar dan Ibu Siti Khamidah terimakasih sebesar-besarnya tanpa kalian berdua penulis tidak akan sampai pada titik ini. Terimakasih telah memberikan dukungan baik moril maupun materil.
8. Adekku, Adelia Wulandari terimakasih sudah menjadi teman curhat dan sambat penulis.
9. Teman-teman Tadris IPA B'19 terimakasih sudah berjuang bersama menorehkan berbagai cerita cinta kasih dan rasa kekeluargaan sehingga penulis mengerti makna akan persahabatan. Terkhusus UNWARAS terimakasih telah sabar memahami penulis selalu

memberikan support yang begitu besar dan berarti sehingga penulis tidak pernah merasa kehilangan arah.

10. Bapak Zahudi dan Bapak Mashadi selaku pemilik rumah produksi ukir yang telah memeperkenankan penulis melakukan penelitian dengan pintu terbuka.
11. Seluruh pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu, terimakasih telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.

Akhir kalimat, penulis menyadari bahwa hasil penelitian masih terdapat banyak kekurangan. Namun penulis berharap penelitian ini dapat memberikan manfaat bagi dunia pendidikan. Oleh karena itu, kritik dan saran yang baik dan membangun dari semua pihak sangat diharapkan.

Kudus, 28 Juni 2023

Peneliti

Yunita Ayun Khasanah

NIM. 1910710059

